
令和５年度 議会報告会・意見交換会についてのご意見等に対する回答 

 

〇主な質問・要望 【 宮台：10月 29日（日） 】   

 

発言要旨 議会回答 

【安全安心・道路】 

○以前、全町公園化の計画があったが、開成町

全体で安全安心な町づくりに取り組んでほ

しい。 

 細い道や裏通りの安全対策に取り組んでほ

しい。車いす、杖をご利用の方も安心して通

れる遊歩道や自転車専用道路の整備も考え

てほしい。 

 

 

 

○本町は、計画的に道路の維持補修を進めている

が、４ｍ以上の幅員がないと舗装しないという

方針が示されている。 

なお、道路整備に関して安全面で問題があれば、

自治会や議員を通じて連絡するようにしてもら

いたい。 

【道路・後退用地】 

○建築基準法における、いわゆる「みなし道

路」の「２項道路」の後退用地（セットバッ

ク部分）は私有地の扱いだが、そこで事故や

けがをした場合に責任の問題がある。私有

地のままにしておかず、町に買い上げてほ

しい。登記まで行政がやってくれるところ

もある。 

 

○本町は、後退用地を寄付していただけたら登記

費用は町が負担している。 

議会としても町が買い取って登記も行うように

働きかけていきたい。 

後退用地の取扱いついては、令和３・４年度に

総務経済常任委員会で所管事務調査を行ってお

り、議会 Web サイトに調査報告書を掲載してい

る。 

 

 

【道路整備】 

○宮台憩の家の前の道路は、地域の主要道路

である。かつて予算をつけて拡幅工事を実

施する話が出たが立ち消えになった。狭い

ので一方通行にするなど考えてほしい。 

 

○地域住民からの陳情があり、取り上げたことは

ある。 

（令和２年９月定例会議で「町道・用水路の整備

についての陳情書」の審査を総務経済常任委員

会に付託） 

 

 

 

 

 



【道路・ガードレール】 

○Ｙ字路（宮台 258 付近）のガードレールの

撤去と、一時停止を見直してほしい。ガード

レールがあることでごみの収集も大変であ

る。 

 

 

○現状は承知している。意味なくガードレールが

あるわけはないので、議会（総務経済常任委員

会）として現地を確認する等、調べさせてもら

いたい。 

 

【総務経済常任委員会／調査結果・見解等】 

 委員会で現地調査及び町担当課へのヒアリング

を行いました。 

当該場所については、平成 13年に町交通安全対

策協議会にて、直角交差で事故の危険性がある

ことから警察に相談し、対策を行ったとのこと

です。議会としても、安全面から現状維持が望

ましいという結論となりました。 

 

【小中学校・プール】 

○開成小学校のプールがなくなった。また、文

命中学校はどうなっているのか。 

 

○元々開成小学校にはプールはなく、町民プール

を使っていた。 

全国的に学校プールは、老朽化に伴い、更新せ

ず廃止している状況である。 

開成小学校の児童は、南足柄市の体育センター

にあるプールを使用している。 

南足柄市のプールを使用する方がコストが安

く、「温水である」、「更衣室がある」などメリッ

トが大きい。 

児童・保護者にアンケートを取ったところ、温

水のおかげで泳げるようになったなどメリット

が大きかった。 

なお、文命中学校のプールは現在もある。 

 

【地域集会施設】 

○宮台老人憩の家の建て替えは自治会要望に

入っているか。 

宮台老人憩の家は一番古い。１年後に岡野

の老人憩の家ができた。ここは避難所にも

なっているのでそういう点も考えてほし

い。 

 

 

○令和５年度向けの自治会要望には入っていな

い。ただ建設順では古いことは確かである。 

 


